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1 ATA DA DECIMA RBI]NIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE
2 FARMÁCIA DO ESTADO DE SERGIPE _ CRF/SE, REALIZAI}A POR MEIO REMOTO NO
3 DIA YINTE E SEIS DE AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE E UM,

A plenária iniciou-se às dezoito horas e nove minutos do dia vinte e seis de agosto de dois mil e vinte e
um por meio remoto para alguns dos participantes e com a presença de outros na sala da Presidência do
CRF/SE. situado na Avenida Govemador Paulo Barreto, número trezentos e cinquenta e dois, bairro
treze de julho, Aracaju, SE. Participaram da reunião na sede do CRF/SE o Diretor do CRF/SE: Dr.
Marcos Cardoso Rios - Presidente e Vice-Presidente, Dra. Elisdete Maria Santos de Jesus -
secretária geral e a servidora Cosmira Alves Ribeiro e remotamente a diretora e os Conselheiros
Regionais Efetivos: a Dra. Larissa Feitosa Carvalho - Diretora Tesoureira, Dra. Alexsandra Sousa
Gomes, Dra. Clara Raissa de França Rocha e Lopes, Dra. Daniela Santos Silva Ferreira de
Almeida, Dr. Fábio Jorge Ramalho de Amorim, Dr. Francisco de Assis de Aragão Feitosa, Dra.
Francilene Amaral da Silva, Dra. Rosa de Lourdes Faria Mariz,Dra. Quênnia Garcia Moreno
Resende e Dra. Vanilda Oliveira Aguiar. Entre os Conselheiros Regionais suplentes estavam: Dra.
Simony da Mota Soares e Dr. Lysandro Pinto Borges. Registra a paúicipação da assessora jurídica
do CRF/SE Dra. Patrícia de Moura Melo, a membro da Comissão de Ética do CRF/SE Dra. Giselle
Brito e a assessora de comunicação Raquel Í'eitosa. O Presidente Dr. Marcos Rios, declarou aberta a
Décima Sessão Plenária Ordinária do ano de dois mil e vinte e um. Agradeceu a presença de todos.
Segundo o Dr. Marcos Rios, seguirá as orientações da Deliberativa no 00512020 do CRF/SE e seguirá a
estrutura e processo das reuniões anteriores. Dr, Marcos Rios passou paÍa o primeiro ponto de pauta: I
- Leitura. apreciação e aprovacão das atas das reuniões nlenárias: O presidente colocou para
apreciação a Ata da Primeira Reunião Plenária Extraordinâriarealizada no dia vinte e um de junho
de dois mil e um, perguntou se há alguma consideração, objeção e tendo todos a oportunidade de se

manifestar, e não houve alteração, ficou o texto aprovado por unanimidade na integra. Ata da Oitava
Reunião Plenária Ordinária realizada no dia vinte e sete de julho de dois mil e um, perguntou se há
alguma consideração, objeção e tendo todos a oportunidade de se manifestar e não houve, ficou
aprclvado por unanimidade o texto na integra. Ata da Nona Reunião Plenária Ordinária, realizada no
dia doze de agosto de dois mil e vinte e um, perguntando se há alguma consideração, objeção e não
havendo ficou aprovada por unanimidade o texto na integra. Passou para o item: II - Comunicações e
informes da Diretoria e do nlenário: a) O Conselho Regional de Farmácia do Estado de Sergipe
(CRF/SE) lançou no dia A610812021 o informativo Educar para Fiscalizar com o título: Fiscalização,
garantia de promoção à saúde e empregabilidade fascículo II. O material didático destaca a legislação,
resoluções e diretrizes dos principais órgãos da área. Esse projeto tem víeis educativo como forma de
valorizar a fiscalização. Essa segunda edição o conteúdo tÍazüfia reflexão e ressalta a importância a
assistênçia farmacêutica nas farmácias e revela problematizações sobre a quem nãr-r intoressa essa
atividade profissional. O material ainda reforça um problema comum na farmácia que foi tratado na

deliberação n"0612019, que Íata do assédio moral e relembra que multa não tem CPF e sim CNPJ; b)
No dia 1710812021 foi lançado o relatório de gestão do período de 2020.1 destacando as atividades
realizadas durante os primeiros meses do ano de 2021 . Dr. Marcos relembra as ações da gestão
202012021 sobre a pandemia, a vacinação contra a COVID-I9, melhorias no setor de fiscalização,
lançanrento da segunda edição da Revista Perfil Farmacêutico, grandes eventos na ârea, carnpanha do
uso racional cle medicamentos, mudança no site e estratégias executivas junto as instituições e sociedadç.
Também no dia l7l08l2Ü2l aconteceu mais uma ação da Comissão Permanente. Novamente o Sindicato
dos Farmacêuticos do Estado de Sergipe (SINDIFARMA/SE) e a Sociedade Brasileira de Farmácia
Hospitalar e Serviços da Saúde de Sergipe (SBRAFFVSE) foram parceiros no evento e destacou a
imporlância das competências socioemocionais para os profissionais no futuro mercado de trabalho,
ministrados pelo medico anestesista Dr. Raimundo Sartunino Pereira e a Dra. Marli Rosana Melo de

clo departamento de psicologia da Universidade Federal de Sergipe e Doutora em
Universidade do Pará; d) No dia 18i08/2021 foi o lançamento da 120 Edição doNews,

as notícias veiculadas, abertas e comunicadas realizadas pelo Conselho Regional de
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Farmácia de Sergipe (CRF/SE) no último mês e conteúdo para conhecimento de todos; e) No dia

2310812021os atendimentos e funcionamento do Conselho Regional de Farmacia de Sergipe (CRF/SE)

tem acontecido de forma provisória em imóvel localizado na Travessa Joao Olímpio Mangueira 108,

vizinho ao estacionamento do conselho no bairro 13 de julho. Todas as medidas de segurança estão

sendo tomadas para prevenção da transmissão do Corona Vírus. Essa mudança dar-se da necessidade da

reforma do prédio da sede. Feito as colocações o Dr. Marcos abriu ospaço aos demais diretores, não

havendo n"nhr*u ouka colocação abre paÍa os demais participantes do plenário com a§ inscrições feita

pela secretária geral Dra. Elisdete Maria. Com a palavra Dr. Fábio Ramalho informou das atividades

da Comissão de Educação Permanente a reaLizar-se no dia 02l9gn02l, evento on-line com a
participação de palestrantes do estado de Alagoas e dois de Sergipe. Professora Kristiana Corqureira
Mousiúo, Luciana Figueiredo, RobertNicácio e o farmacêutico de Sergipe Dagmar Goncalves. No dia
1610912021acontecerá o evento sobre a área de distribuição de transportes e serviços çom Aline Coelho
e Erico Andrade. Com a palavra o Dr. Marcos Rios lembrou que o evento mencionado que acontecerá

no dia 02109 ele casa com a campanha que o CRFISE lançou'Tarmacêutico é pra lá de 100", visando

divulgar as areas de atuação do farmacôutico e foi criado a deliberação n"00212A2L que trata e incentiva
o empreendedorismo naáreade consultório fannacêutico. Já o evento eolocado por Dr. Fábio do dia 16

é bom frisar que foi um evento solicitado pela Comunidade farmacêutica. Alguns farmacêuticos
buscaram o conselho e solicitaram tema referente a esse assunto. Dr. Marcos ressaltou que mais uma
vez coloca o Conselho Regional de Farmácia de Sergipe à disposição para que manifestações da classe

farmacêutica possam surgir e atrâvés da Comissão de Educação Permanente possa promover. Em
seguida Dr. Marcos parabenizou o conselheiro Dr. Fábio Ramalho pela condução das atividades. Passou

pâra o próximo ponto de pautâ: fII - Apresentação. apreciaçâo e aprovasão do Orçamento
Programado para o exercicio 2022 - requerente: Comissão ds Tomada de Contas (CTC):
Conforme proÇssso n"0A3DA21, analisado pelos membros da Comissão de Tomada de Contas (CTC),
as quais assinaram o documento. Conforme soliçitado ao Dr. Marcos, o mesmo fez a leitura na integra
conforme foi entregue e apresentado. Parecer da Comissão de Tomada de Contas, processo nAü3/2021
da proposta orçamentiária para o exercíçio de 2022, relatório da analise critica. Dr. Marcos Rios pede
que os membros da Comissão avaliem se foi esse o teor do seguinte pârecer: Â comissão de tomada de
contas do CRF/SE no ano óe 2421, composta pelas conselheiras Dra. Vanilda Oliveira Aguiar -
presidente da CTC, Dra. Francilene Amaral da Silva e Dra. Rosa de Lourdes Faria Mariz membros da
CTCISE. Análise e conclusâo - rçunida na sede do CRF/§E no dia 2410812CI21, a comissão procedeu
análise minuciosa da proposta orçamenüíria para o exercíeio do ano de2A22. Após as análises dos itens
acima como detalhamento minucioso das contas o orçamento total do grupo de despesas será de
R$3.300.000,00 nos subgrupos investimentos imobilizados, despesas de custeio e fundo de assistência
ao farmacêutico. Nos grupos de receita sená de R$3.300.0ú0,00 nos subgrupos de receitas correntes
diversas, reforma da sede e verba de subvenção para a fiscalização. Após apreciação foram aprovados
pelos membros da Comissão de Tomada de Contas e encaminhado para a reunião plenária do dia
26/0A2A2I para conhecimento e aprovação dos membros. Nestes termos julgamos procedentes e
pertinentes a propostâ orçamentária e o plâno de trabalho para o ano de 2A22. kacaju,24l08í2021. Dra.
Vanilda Oliveira Aguiar - presidente da CTC, Dra. Francilene Amaral da Silva e Dra. Rosa dç Lourdes
Faria Mariz, membros da CTC/SE. Dn Marcos Rios colocou para apreciação dos seúores e perguntou
se há alguma indagação a ser feita. Em sua fala, o firesmo fae sua indagação no processo: "Como estamos
adentrando em procssso eleitoral e já é certo que a diretoria irá mudar, essa revisão desse plano
orçamentrírio podená ser feito pela diretoria que for eleita. É só uma proposta e os novos diretores farão
uma reavaliação desse processo, podendo sugerir mudanças nesse processo da CTC. Feito os
esclaÍecimentos, colocou para apreciação com as manifestações. Dra. Rosa de Lourdes em sua fala
mencionou: o'a CTC não analisa só verifica, foi apresentado por Neide. Dissardei no pcnto que tern
especificando oooufros" e o'diversos", pedido para ela decifrar que outros era esse, falando que seria de
outras cornprâs que tinha. Mas 1á ua frente tem diversos. Nos outros tinha R$20.000,00 anual e em

tem R$6S.000,00 com um total de R$80.000,00 que não ó discriminado em quÊ vai ser gasto o
rlês a mês do que vai ser gastcl. Sei que pocle ser remanejado. E, outro ponto também cr
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índice salarial de aumento pâra os funcionários. Foi colocad a 5Yo e esse ano foi urn índice acima de 7oÁ.

Eu acho que esse índice deveria ser pelo nrenos equivalente ao valor deste ano que hoje estamos com a
economia e inflação só crescendo. Acredito que não seja esse valor". O Dr. Marcos passou a palavra
paraa contadora Dra. JosefaNeide para fazer os esclarecimentos quanto a duvida da Dra. Rosa, referente
aos dois itens "outros" e 'oDiversos", que no entendimento dela poderia ser juntado ou rnelhor descrito.
Dra. Vanilda pediu a palavra e falou que "entertdeu na discriminação de diversos que pode ocorrer na
gestão. Eu quero deixar registrado com relação aos funcionários, como já foi dado os 50Á e agora 7Yo,

gostaria de deixar uma sugestão para atualizar para 10oÁ, no próximo ano que vêm é uma outra situação
se não puder pagar, masjá poderia deixar a previsão de l0% aos funcionários, os diretores entram e sai
nos conselhos e os funcionários peÍmanecem, Acho que não tem condições de não deixar no papel 50á

sabendo que esse ano foi dado 1Yo. Minha sugestão é só para atualizar para 7AYo." Com a palavra a Dra.
Larissa Feitosa em sua fala mencionou que "entende todas as considerações da Dra. Rosa e da Dra.
Vanilda, respeita, mas vamos perder tempo discutindo algo que a próxima gestão vai ter autonomia para
mexer, náo faz sentido. O mais importante de fudo é criar as rubricas, deixar nas contas, essas
transposições elas podem ser feitas e a gestão que vier vai ter autonomia como tivemos e alteramos. Se
tiver alguma rubrica que não estivesse presente, que de fato precisasse acrescentar ou não." Dra. Larissa
esclareceu paÍa a Dra. Vanilda que "também com a situação ao reajuste salarial para eleito de
documentos, é melhor deixar os 5oÁ e a próxima gestão decidirá, como nos mesmos fizemos e não estava
previsto aumento. É melhor deixar 5Yo do que deixar o compromisso de '10% 

e de repente a situação
apertareterque dâ5% ejátendo 100Ánopapel.Então,deixaros50Á elánafrentedáos 100Ásefor
possível. Porém deixar 10Yo e reduzir para 5Yo fica mais difícil. Não estaremos mais na gestão o ano que
vem, mas deixaremos um planejamento muito organizado no ponto de vista conlábil. Finalizo
reforçando que não faz sentido fazer algo que a próxima gestão tem autonomia para fazer como achar
melhor." Com a palavra Dra. Rosa de Lourdes em sua fala mencionou: "não estou pontuando o que
deve e o que não deve, só estou questionando pelo o que Dr. Marcos leu, é como se a comissão tivesse
aprovado tudo." O Dra. Marcos Rios ressaltou que "o relatório que lhe entregaram para ler foi esse."
Porém a Dra. Rosa respondeu que "não deu parecer de relatório nenhum." Sendo assim o presidente Dr.
Marcos Rios retirou o relatório de ponto de pauta para a comissão de tomada de contas revisar e fazer
outro relatório. Pediu a contadora Josefa Neide para orientar a Comissão de Tomada de Contas (CTC)
como fazer o relatório. Acrescentou que "faço as palavras da Dra. Larissa, aqui estamos criando rubriça
e fazendo uma ponderação dos gastos. Essa questão de aumento salarial é da gestão. A mesma que venha
e dê líYo,2ü9'o, que já foi dado aumentos anteriores os quais causaram o estrangulamento das contas do
Conselho e nós não atuamos dentro desta política. O Conselho de Farmáciana atual diretoria propôs
uma sugestão, como outra gestão vai entrar, ela pode fazer o uso do poder para promover esse aumento
absurdo. Tenho que pensar que são mais de vinte famílias que estão no Conselho. Ou trabalho com 10
e dou salários absurdos, ou trabalho com 20 e dou o salário justo. Aqui todos ganham aoima do salário,
vale alimentação de RS850,00, auxilio combustível. É algo que não se tem no comércio ou em outra
atuação. A próxima gestâo que veúa e faça como achar melhor, que sejam responsáveis com a atuação
dentro clo Conselho Regional de Farmácia de Sergipe." Em seguida passou para o item de pauta: fV *
O que ocorrer: Não havendo nenhum inscrito. Passou para o item Y - Leitura. apreciacão e votacão
dos Processos Fiscais: Todos os votos serão computados pela secretária geral Dra. Elisdete Maria e,
em caso de não unanimidade, o relator e conselheiros expõem suas considerações a fim de uma decisão
consensual. Essa discussão terá no máximo dez minutos. Ao final os conselheiros efetivos e suplentes,
com direito a voto, indicarão se votam com o relator ou discordam. A contagem de votos confirmará a
decisão colegiada. Durante a apresentação e leitura dos processos administrativos fiscais, foi discutido
e analisados alguns processos que apresentavam o perfil 4 e com uma fiscalização, levantando uma
discussão com relação aos mesmos. Então o presidente do conselho pediu avaliação do entendimento
da assessora jurídica Dra. Patrícia. A mesma solicitou ao presidente a retirada de pauta desses processos
parâ revisão dos últimos processos e ter um entendimento na visão jurídica para apresentar

plenária. Por fim, o presidente Dr. Marcos Rios retirou de pauta todos os processos
que apresentâvam o perfil 4 e com uma fiscalização e encaminhou para análise
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do jurídico. Processos de Defesas Validada por Unanimidade - PAF'S números: 20A321A6160939;
244362434'1;2003624321;20022106071121;200221 062 I 09 I 3;200221061 51433;20022106230934;
Processos de Defesas Votos Divergentes. votos relator x revisor: Desconstituído por maioria
simples - PAF'S números: 200221062321018; 20A221A5250928: 2ü032105281041; Processos de
Defesas Votos Divergentes. votos relator x revisor: Validado por maioria simples:
2A0221A622A950; Processos de Defesas Votos Diversentes. votos relator e revisor: Validados nor
unanimidade: 20022105251045; Solicitação de Inscrição de Farmacêutico DeÍinitiva. processos e

nomes: l563312021 - Adriana Lucia Trindade (1819)-:841212021 * Analice Andrade Lima (2139);
16740/2021* Crisevenyn Alves dos Santos (1973);1563012021 - Elizangela Alves Goveia (2105);
1959712021- Analison Costa Caetano (2339); 1917ll2\2l - Renata Karoliny Viana Batista (2250);
Solicitação de inscrição de técnico em análises clínicas, número processos e nomes: 1801312021 -
Joseilda Santos (3531T);472711794612A21-RafaelMarques dos Santos (3291T);3169312020-Antônio
Carlos Santos (3201T); 1698812021 - Adriana Menezes dos Santos (3a5iT); 3115412020 - Thiffany
Luana dos Santos (31517);3081712020 - Jessica Xavier Santos (305); 2142212021- Juliana Irrancisca
Santos (3601Í); 1744/2021 - Itamar de Ahneida Andrade (3231t); 2728112020/- Patrícia da Silva
Carvalho (2971t); 11769/2021 - Adriana Cruz de Lima (335/t); 1251812021- Suzana Vieira de Macedo
Leite (3371t); 13646/2ü21 - Fernanda Ayres Nunes de Almeida Andrade (338/t); E nada mais a declarar,
o Presidente Dr. Marcos Cardoso Rios, finaliza a reunião plenária ás vinte horas e trinta e sete minutos,
agradece de todos e eu, Dra. Elisdete Maria Santos de Jesus - secretária geral do

a ata que após lida e aprovada será assinada por todos. Aracaju, vinte e seis de

vinte e um.

Rios
/SE
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Av. Govemador Paulo Barreto, 352 - 13 de julho - CEP:49020-010 - Aracaju/SE - (79)3211-9985/3211-8577 - e-
mail:crf se@yúoo.com.br
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